

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Pada penafsiran surah An Nisa' ayat 97-100 dapat diambil kesimpulan bahwa ayat tersebut berbicara mengenai ancaman bagi orang-orang yang meninggalkan hijrah tanpa alasan tertentu, sehingga rela tinggal di wilayah kaum kafir dan turut serta memusuhi Islam. Selain itu, ayat tersebut menjelaskan mengenai pengecualian bagi orang-orang yang tidak berhijrah karena termasuk golongan lemah karena faktor sakit, miskin, bodoh dan tidak mengetahui jalan keluar. Lalu Allah pun memotivasi hamba-Nya untuk berhijrah.

Pada ayat tersebut dijelaskan mengenai jawaban Allah Swt. atas keraguan orang-orang mengenai hijrah. Sehingga dengan adanya ayat tersebut dapat memotivasi manusia untuk selalu berhijrah agar dapat menemukan kenikmatan berupa kekeluargaan hidup.

Pada ketiga penafsiran dijelaskan bahwa terdapat perbedaan persepsi dalam masalah hijrah. Ada pun al-Qurtubi memandang hijrah dari segi bahasa dengan mengutip pendapat Ibn Arabi yang memperluas makna hijrah. Lalu Rasyid Ridha membahas makna hijrah lebih kepada masalah yang berkaitan dengan politik dan sosial umat beragama. Kemudian Hamka pun memiliki persepsi yang sama dengan Rasyid Ridha, namun yang membedakan Hamka pun menjelaskan hijrah memiliki makna perubahan nasib hidup atau dalam segi ekonomi seperti yang diterangkan dalam kisah Abdurrahman bin Auf dan Şuhaib al-Rumy.

Pada masalah ini diketahui bahwa hijrah dan migrasi memiliki kesamaan makna dari segi kebahasaan yakni berpindah dari satu tempat ke tempat lain. Lalu jika melihat dari segi istilah terdapat perbedaan makna, namun dalam hal ini makna hijrah yang diterangkan oleh Ibn Arabi lebih mendekati makna migrasi. Lalu pendapat Ibn Arabi pun memiliki persamaan sebab dengan teori dorong-tarik ala Everett S. Lee. Sehingga hijrah dalam hal ini tidak hanya dilandasi karena faktor agama, akan tetapi faktor lain seperti

masalah perekonomian, politik, sosial juga budaya pun turut serta seperti halnya migrasi.

## **2. Saran**

1. Penelitian ini masih terdapat banyak kekurangan, mohon kritik dan saran agar penelitian ini lebih sempurna.
2. Mohon diadakan penelitian lebih lanjut supaya dapat memperkaya wacana pembahasan mengenai hijrah dan migrasi. Selain itu, harap pada penelitian selanjutnya agar dapat memberikan solusi bagi permasalahan yang terjadi di masyarakat.